
N I E D E R S C H R I F T  
 

über die öffentliche 
 

S I T Z U N G  D E S  S T A D T R A T E S  
 

am 30.10.2008 
 

 im großen Sitzungssaal des Rathauses 
 

 

Vorsitzender 
Steinbauer, Günther  

Niederschriftführerin 
Koch, Jutta  

Stadtratsmitglieder 
Braunersreuther, Harald  

Gottschalk, Wolfgang  

Graf, Thiemo  

Güntert, Peter  

Hellmann, Wolfgang  

Kist, Cornelia  

Knoch, Ullrike  

Knorr, Heinrich  

Munkert, Erich  

Neubauer, Claudia  

Pauly, Peter  

Pirner, Inge  

Pröbster, Karl-Heinz  

Quast, Dieter  

Rathjen, Hans-Carl  

Rose, Karin  

Scholl, Heiko  

Schopper, Angelika  

Schottenhammer, Eduard  

Seuser, Angelika  

Wende, Inge  

Winter, Cornelia  
Wisatzke, Stefan 
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Ortssprecher/in 
Riedl, Walter  

Thäter, Hermann  

Sachberater 
Lauterbach, Peter  

Lechner, Michael  
Munkert, Waldemar Werkleiter der 
Stadtwerke Röthenbach  

Schopper, Gerhard  

Urban, Betina  
 
 

Abwesend: 
 

Stadtratsmitglieder 

Hamann, Lutz-Werner Entschuldigt, beruflich ver-
hindert 
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T A G E S O R D N U N G  

 
 

 1.  Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Stadtratssitzung vom 25.09.2008 
(§ 32 Abs. 6 der Gescho-Stadtrat) 

  
 2.  Änderung der "Satzung zur Regelung von Fragen des örtlichen Gemeindeverfas-

sungsrechts vom 02.05.2008" und der "Geschäftsordnung des Stadtrates Rö-
thenbach a.d.Pegnitz für die Zeit vom 01.05.2008 - 30.04.2014" 

  
 3.  Antrag der SPD Stadtratsfraktion vom 13.10.2008, eingegangen bei der Stadt am 

14.10.2008 zum Thema "Sportunterricht an der Realschule" 
  
 4.  Abschluss eines Rahmenvertrages "Strom Kommune Plus Öko" zwischen der N-

ERGIE/Stadtwerke Röthenbach GmbH und der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz 
  
 5.  Vergabe der Arbeiten zur Straßensanierung Haimendorf - Eigenweg, Teil 1 
  
 6.  Mehrgenerationenhaus Nürnberger Land; Abschluss einer Nutzungsvereinbarung
  
 7.  Verschiedenes 
  
 7.1.  Kommunalbürgschaft der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz für den TSV 1899 Rö-

thenbach a.d.Pegnitz 
  
 7.2.  Tag des Ehrenamtes - 05.Dezember 2008 ; Empfang im Rathaussaal 
  
 7.3.  Vandalismus an den S-Bahn-Stationen im Stadtgebiet Röthenbachs 
  
 7.4.  Umgestaltung des Erlenplatzes; Gewährleistung der Kindersicherheit während 

der Straßenbaumaßnahmen 
  
 7.5.  Behindertengerechte Bahnstation Röthenbach a.d.Pegnitz 
  
 7.6.  Ausschreibung der Stabsstelle Wirtschafts- und Standortförderung 
  
 7.7.  Straßenbelag der Staatsstraße in Höhe Kinoberg; Rutschgefahr 
  
 7.8.  Session Ratsinformationssystem; Zeitmanagement 
  
 7.9.  Schäden an der Brücke des Geh- und Radweges an der Grünthalstraße 
  
 7.10.  Gehweg- und Straßenreperaturen; Prioritätenliste 
  
 7.11.  Bebauung des Kinoberges; aktueller Verfahrensstand 
  
 7.12.  Sanierung der ev. Kindertagesstätte; Unterbringung der Kinder während der 

Bauarbeiten 
  
 7.13.  Kunstwerke in der Forstersbergschule 
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Um 19.30  Uhr eröffnet Erster Bürgermeister Steinbauer die öffentliche Sitzung und dankt 
den Mitgliedern für deren Erscheinen. 
 
Er stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen wurden und auch anwesend sind.  
 
Erster Bürgermeister Steinbauer stellt sodann die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben.  
 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Stadtratssitzung vom 

25.09.2008 (§ 32 Abs. 6 der Gescho-Stadtrat) 
  
  

 
 Beschluss: (24:0) 

 
 
Der Stadtrat genehmigt die Niederschrift seiner öffentlichen Sitzung vom 25.09.2008 
in der vorliegenden Fassung (§ 32 Abs. 6 der GeschO-Stadtrat). 
 
 

  
-------------------- 

 
2 Änderung der "Satzung zur Regelung von Fragen des örtlichen Gemeindever-

fassungsrechts vom 02.05.2008" und der "Geschäftsordnung des Stadtrates 
Röthenbach a.d.Pegnitz für die Zeit vom 01.05.2008 - 30.04.2014" 

  
 Der Vorsitzende verweist auf den Inhalt der Beratungsunterlage.  

Anlässlich der, vom Stadtrat in der Sitzung vom 14.10.2008, beschlossenen 700-
Jahr- Feier zur ersten urkundlichen Erwähnung Röthenbachs, soll ein Festausschuss 
gebildet werden. Die bestehende 
 
   „Satzung zur Regelung von Fragen des örtlichen Gemeindeverfassungsrechts“ 

vom 02.05.2008“ 
      und die 
    „Geschäftsordnung des Stadtrates für die Zeit vom 01.05.2008 – 30.04.2014“ 
 
war deshalb zu ändern. 
  
 

 Beschluss: (24:0) 
 
 
Der Stadtrat beschließt: 
 
In § 2 Abs. 1 der Satzung zur Regelung von Fragen des örtlichen Gemeindeverfas-
sungsrechts vom 02. Mai 2008 wird folgender Buchstabe g) eingefügt: 
 
„den Festausschuss, bestehend aus dem Ersten Bürgermeister als Vorsitzenden       
und 8 ehrenamtlichen Stadtratsmitgliedern.“ 
 
In § 7 Abs. 2 der Geschäftsordnung des Stadtrates für die Zeit vom 01.05.2008 – 
30.04.214 wird folgender Buchstabe e) eingefügt: 
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„e) Der Festausschuss 
 
Der Festausschuss bereitet die für das Jahr 2011 geplanten Feierlichkeiten zur 700-
jährigen Wiederkehr der ersten urkundlichen Erwähnung Röthenbachs vor. 
 
Einzelgenehmigungen aus Sammelbeträgen, die im Haushaltsplan festgelegt sind, 
kann der Festausschuss bis zu 50.000 € vornehmen.“ 
 

  
 

-------------------- 
 
 
3 Antrag der SPD Stadtratsfraktion vom 13.10.2008, eingegangen bei der Stadt 

am 14.10.2008 zum Thema "Sportunterricht an der Realschule" 
  
 Stadträtin Knoch erläutert kurz den vorliegenden Antrag der SPD-Fraktion vom 

13.10.2008. 
 
Nach eingehender Diskussion ergeht folgender 
 
 

 Beschluss: (24:0) 
 
 
Der Stadtrat stimmt einstimmig dem  Antrag der SPD-Fraktion vom 13.10.2008 zu, 
den Sportunterricht an der Realschule Röthenbach durch Beförderung der Schüler zu 
den Ersatzsportstätten zu gewährleisten und die bedarfsgerechte Erweiterung der 
Turnhalle der Realschule beim Landratsamt  einzufordern.  
 

  
-------------------- 

 
4 Abschluss eines Rahmenvertrages "Strom Kommune Plus Öko" zwischen der 

N-ERGIE/Stadtwerke Röthenbach GmbH und der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz 
  
 Geschäftsführer Munkert erläutert die Beratungsunterlage der Stadtwerke Röthen-

bach a.d.Pegnitz GmbH. 
 
Stadtrat Graf kritisiert, dass bereits bisher Strom aus Wasserkraft bezogen wurde, 
dieser nur jetzt als Öko-Strom deklariert und kein Strom aus regenerativen Energie-
quellen (Solar/Windkraft) eingespeist werde. 
 
Nach eingehender Diskussion ergeht folgender 
 
 

 Beschluss: (22:2) 
 
Der Stadtrat stimmt der Unterzeichnung der neuen Rahmenvereinbarung  “Strom 
Kommune Plus Öko“  zwischen dem Bayerischen Gemeindetag Bezirksverband Mit-
telfranken und der N-ERGIE Aktiengesellschaft  Nürnberg (Laufzeit 3 Jahre, gültig ab 
1.1.2009) zu.  
 

  
-------------------- 
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5 Vergabe der Arbeiten zur Straßensanierung Haimendorf - Eigenweg, Teil 1 
  
 Dipl.Ing. Lechner erläutert ergänzend zur Vorlage, dass mit den Arbeiten innerhalb 

der nächsten 14 Tage begonnen werden soll und diese bei entsprechender Witterung 
voraussichtlich heuer noch beendet werden könnten.  
 
 

 Beschluss: (24:0) 
 
 

 Der Stadtrat vergibt die Arbeiten zum 1. Teil der Sanierung des Eigenweges in Hai-
mendorf (Ortsende bis Hochspannungsmast) an die Firma Richard Schulz, Strullen-
dorf zu einem Bruttoangebotspreis vom 59.815,35 €. 
 
Haushaltsmittel stehen unter HhSt.: 1.6331.9510 in Höhe von 50.000 € zur Verfü-
gung. 
 
Die zusätzlich notwendigen Mittel werden im Nachtragshaushalt eingestellt.  
 

-------------------- 
 
6 Mehrgenerationenhaus Nürnberger Land; Abschluss einer Nutzungsvereinba-

rung 
  
 Der Vorsitzende ergänzt zur Sitzungsvorlage, dass eine  Nutzungsvereinbarung aus 

formalen Gründen erforderlich werde. 
 
Zur Anfrage von Stadtrat Scholl, ob das Mehrgenerationenhaus von der Bevölkerung 
angenommen werde, verweist VAR Urban auf das am 08.11.2008 vorgesehen Tref-
fen mit Vertretern der Caritas, an dem u.a. dieses Thema angesprochen werde und 
schlägt außerdem vor, Frau Lehmann, Leiterin des MGH zu einer Stadtratssitzung 
einzuladen..  
 

 Beschluss: (24:0) 
 
 
 

 Der Stadtrat genehmigt den Entwurf der Nutzungsvereinbarung zwischen der Stadt 
Röthenbach a.d.Pegnitz und dem Caritasverband im Landkreis Nürnberger Land e.V. 
über den Betrieb eines Mehrgenerationenhauses in den Räumlichkeiten der Rü-
ckersdorfer Str. 14 in der vorgelegten Form.   
 

-------------------- 
 
7 Verschiedenes 
  
  
  
  

-------------------- 
 
7.1 Kommunalbürgschaft der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz für den TSV 1899 Rö-

thenbach a.d.Pegnitz 
  
 Auf Nachfrage von Stadtrat Braunersreuther bestätigt Stadträtin Pirner, dass die  

Laufzeit des Darlehens, für das die Ausfallbürgschaft gewährt werden soll, 30 Jahre 
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beträgt.  
 

 Beschluss: (24:0) 
 
 
 

 Der Stadtrat beschließt die Übernahme einer Ausfallbürgschaft gegenüber dem Bay-
er. Landes-Sportverband e.V. in Höhe von 2.650 € durch die Stadt Röthenbach 
a.d.Pegnitz. Die Bürgschaft dient zur Sicherung des Darlehens in Höhe von 2.650 €, 
das der Bayer. Landes-Sportverband dem TSV 1899 Röthenbach a.d.Pegnitz bewil-
ligt hat.   
 

-------------------- 
 
7.2 Tag des Ehrenamtes - 05.Dezember 2008 ; Empfang im Rathaussaal 
  
 Der Vorsitzende gibt bekannt, dass anlässlich des Tages des Ehrenamtes am 

05.12.2008 im Rathaussaal eine Feier zur Ehrung sozial engagierter Bürgerinnen 
und Bürger stattfindet. Die Stadträte erhalten noch gesondert eine Einladung.    
 

  
  

-------------------- 
 
7.3 Vandalismus an den S-Bahn-Stationen im Stadtgebiet Röthenbachs 
  
 Die von der Bahn u.a. auch  an den  Röthenbacher S-Bahn-Stationen neu installier-

ten Touch-Screen-Anlagen waren innerhalb weniger Tage aufgrund Gewalteinwir-
kung nicht mehr funktionsfähig. Zweiter Bürgermeister Quast weist darauf hin, dass 
seit Jahren von der Bahn die Video-Überwachung gefordert wird, um derartigen Van-
dalismus zu verhindern bzw. zu verfolgen. 
 
Die von der Stadt derzeit errichteten Aufzüge am Fußgängersteg Blech-
haid/Grabenstraße seien ebenso gefährdet. Deshalb wäre zu überlegen, ob sich dort 
durch die Installation von Überwachungskameras auf Kosten der Stadt Röthenbach 
a.d.Pegnitz größere Schäden vermeiden ließen. 
 
Laut Aussage der Bundespolizei stehe der Anbringung von entsprechenden Kameras 
an den S-Bahn Stationen nichts entgegen, so der Vorsitzende.  
 
Nach kurzer Diskussion beauftragt der Stadtrat das Bauamt  mit der Ermittlung der 
Kosten für eine entsprechende Überwachungsanlage.  
 

  
  

-------------------- 
 
7.4 Umgestaltung des Erlenplatzes; Gewährleistung der Kindersicherheit während 

der Straßenbaumaßnahmen 
  
 Die Sicherheit der Kinder sei gewährleistet, bestätigt Dipl.Ing. Lechner auf Anfrage 

von Stadtrat Hellmann; die Zufahrt zur Baustelle erfolge nun von der anderen Seite.  
Die Polizei kontrolliere des Öfteren. Die Möglichkeit, die Kinder, die gefahren werden 
am Eichenring aussteigen zu lassen, statt im Halteverbot, werde allerdings von den 
Eltern kaum angenommen. 
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7.5 Behindertengerechte Bahnstation Röthenbach a.d.Pegnitz 
  
 Stadträtin Schopper bittet im Information, ob es zutreffe, dass die Bahn im Rahmen 

des Ausbaues der S-Bahn-Strecke nach Hartmannshof keine barrierefreie Bahnstati-
on für Röthenbach plane. 
 
Hierzu verweist der Vorsitzende auf das Schreiben der Bahn, aus dem für 2008/2010 
eine entsprechende Zusage hervorgehe. Da die neuen Planungen aber nunmehr den 
Ausbau nicht mehr vorsehen, werde man dies mit allen Mitteln einfordern.  
 

  
  

-------------------- 
 
7.6 Ausschreibung der Stabsstelle Wirtschafts- und Standortförderung 
  
 VAR Urban gibt bekannt, dass die Ausschreibung für die Wirtschaftsreferentenstelle 

ab Montag, 03.11.2008, im Internet erscheint. 
Die Stadträte nehmen hiervon Kenntnis.  
 

  
  

-------------------- 
 
7.7 Straßenbelag der Staatsstraße in Höhe Kinoberg; Rutschgefahr 
  
 Der aus der Bevölkerung kommende Hinweis, dass der Straßenbelag der Staats-

straße in Höhe des Kinoberges rutschig sei, wurde bereits dem Staatlichen Bauamt 
Nürnberg weitergegeben. Das Bauamt wird nachfragen, was die Überprüfung erge-
ben hat und ob eine Nachbesserung möglich ist. 
 

  
  

-------------------- 
 
7.8 Session Ratsinformationssystem; Zeitmanagement 
  
 Stadträtin Pirner bittet, auch die aktuellen Zeitenpläne der laufenden Projekte in das 

Ratsinformationssystem mit aufzunehmen und Stadträtin Winter regt an, eine ent-
sprechende Mail zu senden, wenn neue Informationen dazukommen.   
 
VOAR Schopper sagt dies für den Januar 2009 zu. 
 

  
  

-------------------- 
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7.9 Schäden an der Brücke des Geh- und Radweges an der Grünthalstraße 
  
 Der Holzsteg über die Grünthalstraße weist einige schadhafte, morsche Stellen auf. 

Vor einigen Monaten wurden zwar in größerem Umfang Holzteile ausgetauscht, bes-
tätigt  Dipl.Ing. Lechner; in den nächsten Jahren werde aber eine Sanierung des Ge-
länders unumgänglich sein. 
 
Die Stadträte nehmen hiervon Kenntnis.   
 

  
  

-------------------- 
 
7.10 Gehweg- und Straßenreperaturen; Prioritätenliste 
  
 Stadtrat Rathjen bittet, dem neuen Stadtrat eine Prioritätenliste über anstehende 

Straßen- und Gehwegreparaturen zukommen zu lassen. 
 
Eine aktuelle Liste werde nach den Worten von Ersten Bürgermeister Steinbauer zu 
den Haushaltsplanberatungen 2009 erstellt.  
 

  
  

-------------------- 
 
7.11 Bebauung des Kinoberges; aktueller Verfahrensstand 
  
 Der Vorsitzende gibt folgendes bekannt: 

Anlässlich der Verhandlung zum Ortstermin des Verwaltungsgerichtes in der Streit-
sache EBR GmbH in Röthenbach habe dieses der Klägerin anheim gestellt, sich mit 
den Parteien (Stadt Röthenbach und Landratsamt Nürnberger Land) über eine ein-
vernehmliche Bebauungslösung (zeitnah) zu einigen. Das Verfahren ruhe bis dahin 
und werde nach einem gemeinsamen Gespräch mit den Beteiligten über den neuerli-
chen Antrag auf Erlass eines Vorbescheides wieder aufgenommen. 
 
Der Stadtrat nimmt hiervon Kenntnis. 
 

 -------------------- 
 
 

  
 
7.12 Sanierung der ev. Kindertagesstätte; Unterbringung der Kinder während der 

Bauarbeiten 
  
 Der Vorsitzende informiert den Stadtrat, dass während der Sanierung der ev. Kinder-

tagesstätte nun für die 3.Gruppe (deren Unterbringung noch nicht gesichert war)  von 
Frau Altaner, Rektorin der Forstersbergschule, ein großen Klassenzimmer zur Verfü-
gung gestellt werde.  
 

  
-------------------- 
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7.13 Kunstwerke in der Forstersbergschule 
  
 Frau Rektorin Altaner bedanke sich für die, der Forstersbergschule von Herrn Mein-

gast zur Verfügung gestellten Kunstwerke, so der Vorsitzende. Geplant seien weiter 
4 Holzskulpturen, die im Bauhof angefertigt und anschließend im Pausenhof aufge-
stellt werden. 
 
Der Stadtrat nimmt hiervon Kenntnis.   
 

  
 

  
-------------------- 

 
 
 
Um 20.45  Uhr beendet Erster Bürgermeister Steinbauer die öffentliche Sitzung. 
 
Abschließend wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit des Gremiums bei allen Abstim-
mungen gegeben war. 
 
Im Anschluss hieran findet eine nichtöffentliche Sitzung statt.  
 
 
 
 
 
 
Steinbauer 
Vorsitzender 

Jutta Koch  
Niederschriftführer 

 


